

CURRICULUM VITAE: GEORGINA JATZIRE ARÉVALO PACHECO

Georgina Jatzire Arévalo Pacheco es Licenciada en Economía, Maestra en Ciencias del Desarrollo Local (mención honorífica) por la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), Doctora en Ciencias Administrativas por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y posdoctorado en el Colegio de Morelos. Cuenta con experiencia profesional en el área académica y de investigación por el Instituto de Investigaciones Economía y Empresariales (ININEE) y la Facultad de Economía de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo.

En el área de la investigación ha participado en diversos proyectos y estudios académicos (planeación, logística, presupuesto, recopilación, procesamiento, análisis de datos, presentación y divulgación) en el ININEE en proyectos como: 1) Estrategias para el Desarrollo Socioeconómico del Estado de Michoacán, 2) Plan de Restauración de la Ribera del Lago de Cuitzeo y 3) Construcción de Indicadores de Sustentabilidad en Michoacán y Vocaciones Productivas y Sistemas de Innovación para el Desarrollo en Michoacán. Además de participar en proyectos socioeconómico-ambientales en la Facultad de Economía en dicha universidad como: 4) Programa de Manejo de Residuos Sólidos y 5) Programa Ambiental Institucional.

En el área académica ha participado activamente en la Escuela Nacional de Estudios Superiores campus Morelia de la UNAM del 2017-2023 como Profesora de Asignatura (presencial y en línea) en las Licenciaturas en Materiales Sustentables, Ciencias Ambientales, Geohistoria y Estudios Sociales y Gestión Local. Actualmente colaboro con la Facultad de Contabilidad y Administración de la UNAM campus Ciudad de México en el área de Economía. Comprometida con su labor académica y científica ha participado en cursos en el Programa de Actualización y Superación Docente (PASD) por la Dirección General de Asuntos del Personal Académico (DGAPA). Además, ha asistido a diversos foros, congresos, programas y diplomados, nacionales e internacionales, en calidad de asistente y ponente. Ha participado como autora y coautora en varias publicaciones, tanto en capítulos de libros, revistas científicas - divulgación nacional e internacional, blogs especializados y notas periodísticas (Animal Político).

En el área profesional de 2021-actual es Coordinadora de Gestión del Conocimiento de la Organización de la Sociedad Civil Dakshina AC orientada a temas contables, fiscales y financieros. En el 2023 realizo unas prácticas profesionales en el Centro Vitoria de Derechos Humanos dentro del Programa "Juventudes Defensoras y Promotoras de Derechos Humanos" además de apoyar en el fortalecimiento institucional y desarrollo organizacional. Durante 2019-2022 colaboró con la Asociación para la Prevención y Atención a Víctimas A.C, en temas de fortalecimiento institucional.

El área de investigación que desarrolla es: 1) Estudios sociales: desarrollo local, regional, sustentable y sistémico. 2) Economía: economía ambiental, ecológica, circular y macroeconomía. 3) Turismo: turismo tradicional, alternativo, inteligente. 4) OSC: tercer sector y derechos humanos.